



Introducción

Quiero agradecer, a nombre de todos los integrantes de las líneas estratégicas de Aguascalientes Gran Visión, la presencia del Presidente Municipal Electo de Aguascalientes, Ing. Juan Antonio Martín del Campo Martín del Campo, a esta sesión y su disposición para conocer el trabajo de este grupo plural, apartidista, incluyente y multidisciplinario cuyo objetivo principal, por no decir único, es aportar a la definición del modelo de desarrollo local ya que Aguascalientes es el principal enfoque de nuestro esfuerzo. Sin embargo no queremos poner límites geográficos o de circunscripciones políticas a la influencia que pudiera tener una visión del desarrollo que esté centrada en la persona, pues tan necesaria es aquí como lo es en la región y en ámbito nacional.

Nos mueve únicamente el afán de un mejor futuro para Aguascalientes. Este deseo, obligadamente lleva a buscar la superación de la pobreza extrema como algo alcanzable. Otros países, otras regiones lo han logrado en un tiempo relativamente corto, y nosotros también lo podremos hacer si compartimos visiones y unimos voluntades.

No se trata sólo de superar la pobreza, existen horizontes más altos a los que hombres y mujeres aspiramos porque los llevamos en nuestra naturaleza: el alcanzar una situación de bien-estar, el crecimiento interior que viene de la cultura y la creación artística, y desde luego la trascendencia a las futuras generaciones. Estos bienes, al igual que la superación de la pobreza también son alcanzables si compartimos visiones y unimos voluntades y esfuerzos.

Aguascalientes Gran Visión busca, bajo criterios de justicia, responsabilidad, honradez, creatividad e innovación, unirse a los esfuerzos de la sociedad y de los diferentes órganos de gobierno que permitan el trazo de amplios caminos donde los mexicanos, sin exclusión, transitemos en libertad, a pesar de las circunstancias difíciles que siempre se presentan.

Es probable que la gran mayoría de los problemas y soluciones que plantearán cada uno de los coordinadores suene como algo ya escuchado. De ser así corroboraría lo acertado del diagnóstico y de la urgencia de su implementación. De lo que sí estoy seguro no habrá escuchado, al menos no de una manera tan persistente como la nuestra, es la necesidad **tan urgente, como importante**, de enmarcar las propuestas de solución a las necesidades del país en una visión de largo plazo, donde la atención de lo urgente no impida la atención de lo importante.



En nuestra asociación no pretendemos ser originales ni únicos; los planes de desarrollo de largo plazo, incluso que han alcanzado el rango de ley, se han llevado a cabo en múltiples países que, en razón de ello, ahora son referentes de bienestar y progreso. Sin embargo, ese instrumento de planeación ha funcionado, en muchos casos, sin alma, pues la sociedad, los ciudadanos, han estado al margen de la construcción de su propio destino, algunas veces por el mal entendido protagonismo de la autoridad y otras, las más de las veces por la apatía de los mismos ciudadanos.

Es momento de sumar esfuerzos, de asumir de igual manera tanto nuestros derechos como nuestros deberes. La administración pública y los ciudadanos, todos debemos fijar nuestra mirada en un proyecto compartido de desarrollo.

A continuación, los coordinadores de cada una de las líneas de trabajo de **Aguascalientes Gran Visión** expondrán en pocos minutos cada uno, algunos problemas y las alternativas de solución que sugerimos como asociación, basadas en la percepción y el análisis que han hecho nuestros especialistas, cada uno en su área de conocimiento.

José Guadalupe López Valdivia
6 de septiembre de 2013